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鼠年之始，突如其来的

新冠疫情导致A股大跌，3月

份全球疫情扩散又导致市场

一波大跌，不过，随后市场顽

强地收复了失地，并从 2646

点开始了一轮慢牛，至 2021

年 1 月 25 日最高涨至 3637

点。

记者了解到，在鼠年行

情中，因为把握住了医药、军

工和新能源等方向的机会，

省内的私募们大多收获颇

丰，大幅跑赢了市场。

未来还会上演抱团，选行业中的头部公司

杭州私募掘金大健康板块

本报记者 刘芫信本报记者 刘芫信
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紧跟消费、医药、新能源
浙江私募鼠年大丰收

去年春节过后 A 股就以大跌开

盘，不过，因疫情导致口罩、防护服等

医疗物资需求激增，振德医疗、英科医

疗以涨停板开始一轮大涨，并带动生

物疫苗和其他医疗股大涨。像振德医

疗、英科医疗、智飞生物等口罩股和生

物疫苗股，一轮行情下来涨幅均有三

四倍，成为2020年上半年的大牛股。

“ 大 健 康 这 条 主 线 ，是 我 们 在

2019 年底就为 2020 年制定好的重点

方向。”前海国元基金王忭告诉记者，

不过，他们并没有去追那些市场上最

热的生物疫苗和口罩股，而是按照自

己的计划对医疗器械和创新药进行了

布局，挑选的也是这两个细分行业的

龙头公司，医疗器械挑选了迈瑞医疗，

创新药挑选了昭衍新药。“目前来看，

我们在这两条线上的投资相当成功。”

昭衍新药在 2020 年累计上涨 151%，

而在 2021 年才一个多月就已经涨

52%。迈瑞医疗在 2020 年累计涨幅

136%，2021年开局这一个多月中，又

上涨13.48%。

在过去一年，前海国元基金还参

与了港股投资。“我们主要投资了美

团。”王忭表示，美团是港股通标的，又

有着稀缺性，A 股市场上没有这种互

联网新贵。也因此，美团受到了众多

资 金 的 追 捧 ，2020 年 累 计 上 涨 了

189%，2021 年才一个多月时间又涨

了36%。

牧容资产靳彬告诉记者，2020年

公司的产品整体表现较好，其中，牧容

复利 7 号、牧容进取 6 号两个产品，净

值增幅均在 60%以上。这主要利益

于上半年重仓消费电子，特别是受到

5G 和 电 动 车 带 动 下 需 求 激 增 的

MLCC 电子股，如风华高科在一季度

曾经上演翻倍行情，二季度到三季度

间再次上演翻倍行情。下半年则重仓

了新能源汽车。

“三月份欧美疫情暴发，市场走

弱，公司风控系统及时发出信号，我们

减了很多的仓位，避免了一波调整。”

靳彬表示。过去一年中发生了不少大

事，从疫情的反复，再到十四五规划出

台等，“每逢遇到重大及突发事件，公

司会即时组织全员开会，有时候还会

多轮会议多思路建策。”如去年 9 月

份，牧容资管就已经预期到十四五规

划中的两大核心路线：安全发展及高

质量发展。“安全发展中，我们重点布

局了军工安全及粮食安全；高质量发

展中，则重点布局新能源及光伏方

向。”靳彬表示。

王忭告诉记者，去年他对军工股

也是情有独钟。“我们买了一堆的军工

股，个别股甚至出现了三四倍的涨

幅。我们去年取得好收益，军工股贡

献了很多利润。”

头部公司受宠、去散户化
这两个趋势还会继续

“虽然 2020 年取得了不错的成绩，但也充满了遗

憾。”王忭感叹道。如 2019 年底制定好的重点投资方向

中，除了大健康外，还有大消费这条线。由于年初的时候

看到消费数据不是太理想，后面就没怎么再继续布局了，

后来涨得高了就更没去配，导致错过不少消费牛股。再

比如军工股虽然看好中长线的机会，但中间也出现了大

的阶段性调整，“我们也坐过几次电梯，有时候也挺郁

闷。”王忭表示，在科技股中也有类似情况，如一直看好的

用友网络，虽然目前价格相比前年入场时的十多元高很

多，但近期有半年没涨过了，上下来回坐电梯。“这些都是

需要再总结提高的。”

在靳彬看来，如果要想跑赢市场，站好队是前提。“现

在市场流行抱团行情，大市值公司受欢迎，其实成熟的国

际市场也是这样。A 股市场未来还会上演抱团，只是每

年抱团的方向可能会变。”靳彬认为，因为头部集群效应，

会导致越来越明显的“去散户化”，指数会呈现一个螺旋

式上升的状态，在这个过程中，有相当数量的投资者因为

研究精力的欠缺会比较痛苦。

靳彬告诉记者，牧容资产的选股原则有两个基本点，

一是要选对行业，二是要选行业中的头部公司。“概括来

说：紧抓主要矛盾，寻找核心赛道，只做头部。也因此，

2021 年以来，市场上大半的个股是新低不断，但我们的

产品净值整体仍是向上的。”

挑选好公司后，靳彬经常还要带公司的调研团队去

上市公司走访。“如2019年10月下旬我们调研了华友钴

业的衢州项目，主要是在做三元前驱体，当时就了解到华

友在这块一直是满产满销状态，订单已经排到3年以后，

并且在积极进行扩产。回来经我们测算，应该是有翻倍

机会，最终在华友钴业上面获得了较好的收益。”靳彬也

建议投资者可关注机构的调研信息，有条件的则可以自

己去走访。

牛年如何赚钱
私募瞄准这些方向

记者了解到，在即将到来的牛年，省内多家私募都有

发新产品的计划。

靳彬告诉记者，2020 年公司重点打磨了投研、风控

等环节，也因此，没有做规模的扩张。“2021年度，我们预

计将会增发 2 至 3 个产品。”王忭也告诉记者，前海国元

基金在新年也有发新产品的计划。

在王忭看来，牛年全球经济都将是同一个主题：后疫

情时代的复苏。“2020年以来疫情中受损比较大的，如酒

店、饮食和影视等行业，今年都有机会翻身。”对于科技

股，王忭认为，虽然2020年下半年以来一直以调整为主，

但要注意到，很多科技股确实已经出业绩了，里面也会有

不少机会。

中长线来看，王忭认为，可以在几个大的趋势中寻找

机会。如军工主线，这是后面几年的一个大方向。“军工

股最近的这轮回调其实也挺好，给了大家一个蛮好的低

吸机会。”围绕人口老年化，这是另一个社会大趋势，王忭

认为，未来也有很多文章可以做。可降解材料则是一个

政策性的大题材机会，也可以留意。消费领域中，王忭认

为那些有新投资项目、需求出现爆发的公司会有机会，就

类似于2020年扫地机器人销量爆发，最终推动石头科技

和科沃斯股价走牛。

“未来三年左右，我们重点跟踪的还是高质量发展这

条线。”靳彬表示，如光伏、新能源汽车、新消费等。其中，

光伏、新能源汽车都是十四五规划的重点内容，也受益于

碳中和。尽管 2020 年这两大行业的头部公司都出现了

比较大的涨幅，但无论光伏，还是新能源汽车，未来发展

的空间都还很大，后面如果有充分的调整，可留意。
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